

OFRECEN APOYO ECONÓMICO PARA CONCRETAR PERMISO DE CERCAR LA MANZANA POR LAS NOCHES

Más denuncias: locatarios de la Plaza Sargento Aldea acusan microtráfico y prostitución

Concejales volvieron a solicitar ayuda al gremio que se ha visto golpeado por el comercio ambulante, los robos y la llegada de giros no autorizados. "Hemos visto a parejas en pleno acto a las 3 de la tarde ahí donde está tapiado", dicen.

FELIPE AHUMADA JEGÓ
 fahumada@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Luego que a mediados del mes de mayo los representantes de los locatarios de la Plaza Sargento Aldea -o mercado tradicional- de Chillán, acudieran al llamado de los concejales Yerson Soto, presidente de la Comisión Seguridad, y de Rodrigo Ramírez, presidente de la Comisión Mercado, para junto con Carabineros, la Inspección Municipal y la Administración del Mercado Municipal, acordar medidas de seguridad, fiscalización y prevención, se puso e relieve que muchos de ellos han estado siendo golpeados por la delincuencia, las amenazas y otra serie de incividades.

Si a esto se suma el que los locales han estado siendo utilizados como bodegas, paqueterías, tiendas de abarrotes, locales de pago y hasta como tiendas de ropa de segunda mano, se permite entender el contexto de la sentencia: "hay cada vez menos turismo" que han denunciado dirigentes del lugar, como Manuel Rojas, del patio Maipón.

Sin embargo, nuevas denuncias se han ido sumando. El concejal Soto



explicó que algunos locatarios le han informado que un grupo habitual de personas que llegan a la plaza a vender fármacos o cigarrillos de contrabando "también venden otro tipo de estupefacientes y al atardecer, comienza a aparecer comercio sexual".

Ambas denuncias fueron ratificadas a La Discusión por algunos de los comerciantes de la plaza.

Fernando Cifuentes, secretario de la asociación gremial, relata que

Cada locatario tiene fotos de las incividades que se han ido multiplicando por la plaza.

"respecto al tema de las drogas, eso ya se hace con descaro. Nosotros ya ubicamos a la gente que viene a robar acá y son ellos mismos que también compran. Y los que venden son los mismos que comercializan remedios o cigarros".

El dirigente también confirma que "esto del comercio sexual también ha ido empezando a aparecer. Una vez, ahí en la parte donde está tapiada por los arreglos que hicieron en 5 de Abril, había una

pareja en pleno acto y a las tres de la tarde".

Cifuentes ha fotografiado los vestigios de gente que usa el mercado como baño, los destrozos causados por quienes buscan entrar a robar por los techos y los problemas causados por quienes se instalan a bailar o a cantar con parlantes a alto volumen. "Estamos hartos de esto, pero sentimos que, sin importar cuántas reuniones tengamos, no hay seguridad de que venga una ayuda concreta".

Insisten en cercar la manzana

Fue durante la pasada reunión de Concejo Municipal que el concejal Soto reiteró la solicitud de los locatarios por cercar el recinto tradicional, una vez que los locatarios cierren sus tiendas, considerando que es en las noches cuando se registran los robos en los almacenes, hay pernoctación de personas que usan los pasillos como baños y se generan los problemas antes descritos.

Conforme a una locataria del pasillo de los frutos secos, "a veces el olor a marihuana se siente fuerte cuando nos estamos yendo y al frente, donde se toman las micros (Maipón), también. Nunca antes yo me iba de acá con miedo, ahora sí".

El concejal explicó que "incluso los locatarios están dispuestos a colaborar en lo económico para concretar que se cerque la plaza por las noches", ya que se trataría de un gasto que debería incluir seguridad privada nocturna.

El concejal Ramírez advierte que "respecto a los locales que no respetan los giros tradicionales, lo único que se tiene que hacer es respetar la ordenanza existente".

En el concejo se acordó realizar una reunión con los comerciantes para consensuar con ellos el manejo de los futuros giros a aceptar.

40

mil personas diarias acuden a la plaza Sargento Aldea, en el corazón del comercio chillanejo, conforme a estimaciones realizadas por la Municipalidad de Chillán. Lo que se persigue con estas medidas es conservar la condición patrimonial y turística de la plaza.